

Dr. Stephan Pernkopf
LH-Stellvertreter



Herrn Präsident
des NÖ Landtages
Mag. Karl Wilfing

St. Pölten, am 27. Februar 2020

im Hause

LHSTV-P-L-397/150-2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 28.02.2020
zu Ltg.-973/A-4/118-2020
~~-Ausschuss~~

Zur Anfrage der Abgeordneten Mag. Kollermann betreffend Personalfuktuationen, OP-Wartezeiten, Engpässe und sich füllende Ambulanzen – Besorgniserregende Szenarien oder bittere Realität?, zu Zahl Ltg.-973/A-4/118-2020, darf ich folgende Beantwortung, soferne mein Zuständigkeitsbereich betroffen ist und dies dem Anfragerecht unterliegt, übermitteln:

Der NÖ Landeskliniken-Holding ist in den letzten 24 Monaten keine Absage von Operationen auf Grund von Personalengpässen bekannt, die auf eine Unterbesetzung von Dienstposten zurückzuführen ist. Im selben Zeitraum wurden auch keine Notoperation in ein anderes Klinikum auf Grund von Personalengpässen wegen nicht besetzter Dienstposten umgeleitet. Alle notwendigen Operationen, insbesondere solche mit dringlicher Indikation, wurden in den NÖ Landes- und Universitätskliniken angenommen. Zuweisende Ärztinnen und Ärzte erhalten Standorte mit geringeren Wartezeiten auf elektive Operationen angeboten, insbesondere dann wenn es keiner ausgesprochenen Expertise bedarf. Dies ist jedoch nicht durch Personalengpässe begründet.

Die NÖ Landeskliniken-Holding verzeichnete in den vergangenen 12 Monaten keine Probleme bei der Besetzung jener Notarzteinsatzfahrzeuge, für welche die NÖ Landes- und Universitätskliniken Notärztinnen und Notärzte zur Verfügung stellen.



Im selben Zeitraum gab es auch keine Betriebsstörung auf Grund von Personalengpässen. Im Anlassfall müsste die Ärztliche Direktorin/der Ärztliche Direktor gemeinsam mit der Primaria/dem Primarius der Anästhesieabteilung in Absprache mit der Medizinischen Geschäftsführung der NÖ Landeskliniken-Holding eine Entscheidung treffen. Aus den letzten 12 Monaten ist der NÖ Landeskliniken-Holding kein derartiger Vorfall bekannt.

Mit freundlichen Grüßen

LH-Stv. Dr. Stephan Pernkopf eh.